

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Praktische Umweltbildung im Kreis Siegen-Wittgenstein: Ernst-Moritz-Arndt-Realschule Kreuztal und Gemein- schaftliche Sekundarschule Neunkirchen gewinnen das „E-Waste Race“

Kreuztal, 28. Mai 2024 – **Das gab es noch nie: Gleich zwei Schulen konnten den Schulwettbewerb „E-Waste Race“ im Kreis Siegen-Wittgenstein für sich entscheiden: Die Ernst-Moritz-Arndt-Realschule Kreuztal und die Gemeinschaftliche Sekundarschule Neunkirchen konnten je 3.023 Punkte erzielen und teilen sich somit den ersten Platz. Unter Schirmherrschaft von Landrat Andreas Müller sammelten zehn Schulen vier Wochen lang Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft, der nun in den Kreislauf zurückgeführt wird. Dabei haben sie sich aktiv mit den Themen Konsum, Weiterverwendung, Reparatur und Recycling auseinandergesetzt. Ziel ist es, ökologisches Bewusstsein und nachhaltiges Handeln zu fördern. Insgesamt wurden unglaubliche 14.161 Kilogramm Elektroschrott gesammelt.**

Schulusflug ins Phänomena Lüdenscheid für Gewinner

Im Rahmen der Preisverleihung überreichte Stefan Kristkeitz, Geschäftsleitung GLOBUS Markthalle Siegen, den fleißigen Schülerinnen und Schüler der Ernst-Moritz-Arndt-Realschule Kreuztal und der Gemeinschaftlichen Sekundarschule Neunkirchen feierlich den Gewinnerscheck. Die Teilnehmenden haben einen Schulusflug ins Phänomena nach Lüdenscheid gewonnen. Auch Landrat Andreas Müller und Jürgen Haßler von der Siegener Recycling Werkstätten gGmbH gratulierten den Gewinnern.

Elektroschrott-Sammelaktion: Bewusstseinswandel in Schulen im Kreis Siegen-Wittgenstein

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an, von denen weniger als die Hälfte ordnungsgemäß entsorgt wird. Gesetzlich vorgeschrieben ist eine Sammelquote von 65%. Tatsächlich gesammelt werden 38,6%. Tendenz fallend. Die Initiative "Das macht Schule" hat das Erfolgskonzept aus den Niederlanden nach Deutschland geholt und startete vor vier Wochen das erste E-Waste Race im Kreis Siegen-Wittgenstein. Im Rahmen des Wettbewerbs rührten die Schülerinnen und Schüler engagiert und auf vielfältige Weise die Werbetrommel, besuchten Repair Cafés, verschenkten noch funktionstüchtige Geräte und gaben ihnen damit ein zweites Leben. Der Wettbewerb wurde dank finanzieller Unterstützung finanzieller Unterstützung der GLOBUS Stiftung ermöglicht. Engagierter Logistikpartner war die Siegener Recycling Werkstätten gGmbH.

Andreas Müller, Landrat Kreis Siegen-Wittgenstein:

„Insgesamt 21.711 Teile E-Schrott wurden von den Schülerinnen und Schülern beim E-Waste Race in Siegen-Wittgenstein gesammelt, eine unglaubliche Leistung! Mit ihrem Einsatz sind sie echte Vorbilder für uns alle. Ich bin mir sicher, dass Dank der Schülerinnen und Schüler auch in Zukunft das ein oder andere ausgediente Gerät recycelt oder repariert, statt achtlos weggeworfen wird.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führende Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Stefan Kristkeitz, Geschäftsleitung GLOBUS Markthalle Siegen:

„Im Namen der GLOBUS Markthalle Siegen und der GLOBUS Stiftung gratulieren wir allen teilnehmenden 10 Teams zu dem außergewöhnlichen Einsatz und dem damit verbundene großartigen Ergebnis. Ihr persönliches Engagement und die Bereitschaft den Wettbewerb über die Grenzen der Schule hinauszutragen, verdanken wir es, dass unser Verständnis zum Thema Elektroschrott gewachsen ist und in Summe über 20.000 Elektrogeräte eingesammelt werden konnten. Besonders möchten wir der Realschule Kreuztal und der Sekundarstufe Neunkirchen gratulieren, die das Rennen für sich entscheiden konnten und somit den Wettbewerb gewinnen. Wir freuen uns, dass die GLOBUS Stiftung jungen Menschen die Gelegenheit bieten konnte, sich zu engagieren und dass dieses nachhaltige Projekt durch unsere Förderung erstmals im Kreis Siegen – Wittgenstein durchgeführt werden konnte.“

Jürgen Haßler, Geschäftsführung Siegener Recycling Werkstätten gGmbH:

„Das Ergebnis ist großartig und beeindruckend zugleich. Knapp 15 Tonnen Elektroschrott gesammelt in nur vier Wochen – Chapeau!“

Maren Schmitges und Sarah Bierbrauer, projektleitende Lehrerinnen der Realschule Kreuztal:

„Wenn man eine Pausenhalle in einen Elektroschrottplatz verwandeln will, dann ist man beim E-Waste Race genau richtig. Selten haben wir uns so über Elektroschrott gefreut wie zur Zeit des Wettbewerbs und die Klasse 6a ist sich einig: Das Projekt war ein voller Erfolg! Wir haben nicht nur etwas für die Umwelt getan, sondern sind auch als Klasse näher zusammengerückt. Dass wir so viel Elektroschrott sammeln, hat uns am meisten begeistert und wir sind sehr glücklich den 1. Platz belegt zu haben.“

Folgende Schulen haben am Projekt teilgenommen: Anita-Ruth-Faber-Sekundarschule Netphen, Clara-Schumann-Gesamtschule Kreuztal, Ernst-Moritz-Arndt-Realschule Kreuztal, Fürst Johann Moritz Gymnasium Siegen, Gemeinschaftliche Sekundarschule Burbach-Neunkirchen (Standort Burbach), Gemeinschaftliche Sekundarschule Burbach-Neunkirchen (Standort Neunkirchen), Gemeinschaftsgrundschule Nord Siegen, Grundschule Salchendorf Neunkirchen, Gymnasium Netphen, Realschule Am Oberen Schloss Siegen.

Gemeinsam für ein Umdenken in Deutschland

Unterstützung bei der Umsetzung des E-Waste Race bekommt Das macht Schule von den Kooperationspartnern Kleinanzeigen und Plan E. Über Kleinanzeigen können die teilnehmenden Schulen noch funktionierenden Geräten ein zweites Leben geben, indem sie sie weiterverschenken. Plan E unterstützt bei der Kommunikation und stellt den teilnehmenden Schulen Sammeltaschen zur Verfügung.

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

www.das-macht-schule.net

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos (Gründer Race Against Waste) ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und international schon an über 2.000 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Plan E ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Kleinanzeigen ist deutschlandweiter Kooperationspartner. Der in Deutschland führende Online-Kleinanzeigenmarkt zählt hierzulande zu den reichweitenstärksten Web-Angeboten. Auf Kleinanzeigen wird überwiegend secondhand gehandelt. Damit leisten Nutzerinnen und Nutzer einen aktiven Beitrag für mehr Nachhaltigkeit. Kleinanzeigen wurde im September 2009 als eBay Kleinanzeigen gestartet. Seit Juni 2021 gehört das Unternehmen zu Adevinta, einem weltweit führenden Anbieter von Online-Kleinanzeigen.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net